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股东大会
看和谐

拉菲!价格回归能否带动理性回归

关心生活这件大事

生孩子!

取孩子"

! ! ! !新闻焦点!据媒体报道#$母

亲节%来临之际#媒体和公众聚

焦话题$中国式分娩%& 在中国#

剖宫产率从上世纪 "#年代末的

$%到现在的 &'()%#*+年增加

了 ,倍# 远超世卫组织 -).的

警戒线&

期待新上海科大不拘一格选人才
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! ! ! !今年的伯克希尔股东大会 !月

!日在巴菲特故乡!!!奥马哈如期

举行"依旧人山人海""#!万人参加"

堪称全球规模最大的股东大会#

参加者可都是百万富翁啊"因

为伯克希尔每股股价为 $% 万美

元"只要拥有 $&股身价就百万了"

参加股东大会的很多是超级富豪$

社会名人" 如比尔%盖茨$'%主唱

博诺等等"这些富翁每年从世界各

地赶到奥马哈"足见这个股东大会

的魅力#

当然" 这个股东大会之所以魅

力十足"是因为大家想听&股神'巴

菲特说点什么" 是因为巴菲特的个

人魅力而吸引世界各地 &朝圣者'#

值得一提的是" 这个股东大会的形

式很特别"像一个大庙会"过程就像

一个快乐的游戏# 巴菲特和大家一

起玩游戏" 今年他和美国乒乓冠军

打乒乓"又和比尔%盖茨玩扔报纸的

游戏" 会场还卖伯克希尔旗下各种

各样的产品"巴菲特亲自站台#作为

公司最大股东的巴菲特" 与中小股

东关系十分和谐" 使得股东大会就

像一次快乐的家庭聚会#

由此想到我们这里的股东大

会"参加者寥寥"十分冷清#当然"像

伯克希尔如此热闹的股东大会是很

特殊的"在美国也找不出第二家"因

此" 要上万人参加中国上市公司股

东大会是不现实的#但是"我们股东

大会不是没有热闹过"%&年前的早

期股市"股民人数很少"上市股票只

有几只" 但延中实业等公司的股东

大会也是人头攒动"参加者很多"大

家畅所欲言" 公司管理层与股民坐

在一起"打成一片"会场气氛十分热

闹和谐#

可惜"随着证券市场大发展"股

民多了"公司多了"这种气氛反而

没有了# 股民不愿意参加股东大

会" 因为很多人也不愿做股东"今

天买了股票明天就想卖出# 公司开

股东大会也是一本正经" 照本宣

科"严肃得很"家庭气氛没有了"大

股东与小股东的距离拉大了"有些

股东大会甚至不让小股东发言# 久

而久之"股东大会成了摆设"走个过

场"没了和谐#

其实" 这种情况不光出现在上

市公司"不妨看看身边的有些企业"

管理层与员工的和谐气氛"比 %&年

前好了还是差了(

连建明

! ! ! !两年后" 上海就将出现一所

新的大学!!!上海科技大学# 这

对上海的家长和莘莘学子来说"

肯定是件好事"但也是个挑战#

据悉" 上海科技大学将是一

所研究型大学" 旨在培养创新人

才" 探索创新教育管理体制和运

行机制# 上海转型驱动$ 创新发

展"科技是最重要的推手# 显然"

未来的上海科技大学就要承担起

培养科技达人的重任#

一所大学能不能担当培养创

新人才的重任" 关键在于其是否

尊重创新人才的培养规律" 科学

选材"科学育才# 柏林大学是举世

公认的第一所研究型大学" 马克

思$ 恩格斯都是该校培养出的学

生# 而该校偏偏每年都拒收不少

本国的&高考状元'"理由是对这

些&好学生'的综合素质不满意#

其实世界著名研究型大学大多都

有不唯分数的招生传统" 而是科

学制定符合自身教育特点的招生

标准" 全面科学评估学生特长与

综合素质# 希望上海科技大学也

能在这方面大胆创新" 像柏林大

学那样不拘一格选人才#

同样" 培养创新人才也不能

照搬目前国内一些所谓名校的灌

输式教学方法" 而应向全球研究

型大学学习" 充分尊重学生创新

学习特点和规律" 鼓励他们的独

立思考$自由研究"并尽可能锻炼

他们的动手能力#

上海的可持续发展对科技大

学提出了很高的期待" 这也对教

育体制和上海的家长学生们提出

了挑战!!!如何做一个创新型的

科技达人"而不是考试达人# 怎么

做"现在就得思考起来#

（新民网评论员，网址 !!!"

#$%&'%"(%）

! ! ! !!

人民日报《食品监管“人盯
人”不如“多对多”》：其实"餐饮企业

再多"也架不住消费者多$网民多$

媒体耳目多"以&多'对&多'"在食品

安全的监督上"肯定比&人盯人'力

量更大# )佑 想*

!

学习时报《网络时代绕不开
知情权》：随着我国)政府信息公开条

例*的实施"领导干部对群众知情权的

尊重就不能只是&嘴上说说'$&报上登

登'$&网上挂挂'" 而是要善于利用网

络的&开放$透明$互动$即时'来保障

群众的知情权# )曹颖新 戴 菁*

!

京华时报《违章清分是灰色
创收的恶劣标本》：潍坊市机动车驾
驶人协会本是民间组织"但它为何能

够神通广大到替司机销分(又为何能

够掌管着电子违法处理这项&服务'(

而交警大队和驾驶人协会是不同的

单位"交警执法扣分的记录怎么出现

在驾协的电脑上( )秦 宁*
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经济利益作祟
有个别医生和医院面对产

妇"只谈剖宫产的好处"诱导产妇

及家属选择#究其原因"还是经济

利益作祟+ 自然分娩的医疗费用

比剖宫产少近一半#

邓子庆

关键还是提高医德
&庆父不死"鲁难未已'#医德

上去了"剖宫产率才会降下来#同

时" 卫生行政部门还是要加强有

关分娩比例的监控" 遏制医院的

牟利冲动#

奚旭初

谁在推波助澜？
惧怕产中意外孩子变傻的

&怕傻派'$相信吉辰的&择日派'$

独生女妈妈中的&怕疼派'"干脆

选择&一刀切'"都在助推剖宫产

率走高#这些家庭观念有待改变#

余明辉

! ! ! ! $最美女教师%张丽莉成为互

联网上又一个平民英雄坐标# !月

(日晚"一群学生过马路"一辆客车

迎面而来" 学生受到生命威胁"%)

岁的她于危机时刻推开了身边的

学生"学生幸免于难"她却为此失

去双腿#卫生部部长陈竺听说张丽

莉的事迹后"要求举全国医疗系统

之力救治张老师#张丽莉的师德光

辉感动了大量的网民"网友纷纷发

表微博表达祝福# 截至 !月 $*日

上午" 这一话题相关微博数高达

+!,,,条"类似&好人一生平安'的

朴素祝福俯拾即是"网友&孖仔俊'

则从 &教师' 这个身份赞其义举+

&,人民教师- 这四个神圣的大字"

您用您的行动给予了这四个字最

好的诠释# '

&最美女教师'是网友送给张

丽莉的称号"也是网络标签化时代

的另类荣誉# 网友 &赵五一一'感

叹"&张老师在这个浮躁的时代又

给了我们新的感动'#在佛山&小悦

悦事件'阴影还未消散"舆论对国

人道德现状尚不乐观的情况下"

&最美女教师' 给了网民以特殊的

夏日清凉#平民英雄们如同一剂缓

释剂"缓解着社会局部的焦虑情绪

和暴戾倾向#

&最美女教师'在舆论中的广泛

影响" 一定程度上映射了近年来中

国社会舆论格局的变化# 有学者总

结这种变化时认为"如今&关心生活

这件大事'才是多数人的趣味# !月

+"日母亲节这天" 大量网友发表感

谢母亲的微博" 与此同时"&你妈最

嫌你什么'成为热门话题"在热门的

回答中"太懒惰"乱花钱"不好学"长

不大"爱上网"嫁不出去等成为网友

的热门回答# 而针对母亲节送什么

礼物"大量网友表示"最好的礼物是

男的找一个媳妇带回家" 女的找一

个女婿给妈妈# 剩男剩女的焦虑在

母亲节这天又一次呈现"&咱妈要的

礼物至今没着落' 成为无数单身青

年共同面临的&杯具'#

建立在民生问题基础上"个人

生活和小众情怀的话题也始终是

网络社区的主流"其中一种重要表

现是"网络中经常出现类似&爱心

接力'现象# ++ 日晚上"网友&一

-.//0一' 在其微博称外公病重"

老人一生很少外出旅行"因此她画

了一张外公的肖像"希望网友能够

带着它在所在的地方合影"让外公

看看外面的世界#这条微博被转发

(万多次"许多网友为之感动"此后

不久"博主外公的肖像出现在华夏

大地的城市乡村"以及东京$纽约$

墨尔本$ 南极等世界各地的画面

中"其中既包括风景秀丽的旅游景

点"也有朴实无华的生活场景# 其

中一位热心网友"为这次爱心接力

所触动"甚至熬夜做了配字的照片

集#成千上万网友参与这场爱心接

力"不乏网友在帮助博主完成心愿

的同时"还表达祝福"直接称其&外

公'" 充满爱心的互助见证了浓浓

的网络温情# .作者为人民网舆情
监测室舆情分析师/

何小手

! ! ! !据新华社报道"一些超高档红

酒价格跌幅逾 *,1"作为国内主要

的进口葡萄酒集散地"上海葡萄酒

进口量已连续 !个月下滑#上海红

酒行情系统显示" 截至 !月 (日"

%,,(年份拉菲的外高桥保税价已

从 +!!,, 元高位跌至 2%", 元"降

幅达 !"3*1#

波尔多顶尖红酒庄园拉菲在

法国轻拍翅膀"就立刻在遥远的中

国掀起一场飓风" 实在耐人寻味#

贵为&酒中皇后'"拉菲在中国激起

热潮始于 %,,, 年" 其后 +, 余年

间"更是以每年 ",1的价格涨幅领

先于国际市场#不仅创造了销售神

话"而且不断更新价格神话#

拉菲的独步江湖" 在于其不

可复制的自然条件$ 代价不菲的

生产成本" 以及近乎苛刻的工艺

流程"当然"还有号称欧洲&第六

帝国' 的罗斯柴尔德家族强大的

资本运作力# 但在中国市场"这些

似乎并不重要" 许多人对进口葡

萄酒的消费仍大多停留在 &认牌

子'和&讲面子'的阶段"他们无暇

领悟拉菲源远的文化背景" 追求

的只是高高在上的排场" 以及因

此油然而生的优越感# 在这种谈

不上理性的消费市场中" 众多投

资者蜂拥而至" 一同造就了拉菲

不败的神话# 正因为如此"法国著

名品酒师 456657.85 日前在上海

举行的中国国际食品和饮料展览

会上称"&最近几年" 中国的葡萄

酒消费发展特别快" 但目前仍然

不够理性# '

拉菲神话首先是被山寨产品

打败的# 毋庸讳言"国内有不少成

功产品的背后"都对应着为数众多

的鱼目混珠者# 日前有媒体报道

称"拉菲每年只生产 %,万瓶"但中

国市场每年会销售 9,万瓶# 在打

赢了与&拉菲世族'$&拉菲帝国'等

&山寨拉菲'的官司后"本月底"拉

菲集团出口部总监将再次来华打

假维权#

国内的山寨泛滥"竟然要劳烦

厂家万里迢迢亲自打假"这局面颇

为尴尬# 但更感尴尬的是投资者"

重金投入本为保值增值"一不小心

买到了山寨产品" 无疑将血本无

归# 无法辨明真伪"就只能敬而远

之# 数月前"一位欧洲某国顶级葡

萄酒中国总代理商称+&潘石屹都

不喝拉菲了# '无论潘石屹是否还

喝拉菲"山寨产品对高端消费市场

的打击都显而易见# 当然"或许还

应该加上 *月份国务院第五次廉

政工作会议颁布的 &禁奢令'!!!

茅台已经退出三公消费"拉菲有什

么理由独占鳌头(

当欧洲经济不景气遭遇国内

强大的山寨市场"高端红酒价格的

震荡调整或许不难理解# 实际上"

消费任何商品都不仅是在消费金

钱" 更是在消费一种独特的文化"

构建起一个理性市场$ 诚信市场"

依旧任重而道远"期待价值回归能

够带来理性回归#

赵志疆


